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Компания «Алтайские кол-
басы» при активном содей-
ствии Правительства Ал-
тайского края завершила 
очередной этап инвестици-
онного проекта по восстанов-
лению и наращиванию произ-
водства мясной продукции на 
свиноводческих комплексах в 
Ребрихинском районе.О  

На одном из них, в селе Клочки, 
торжественно запустили на прошлой 
неделе линию по убою и разделке 
туш. «Таким образом наше предпри-
ятие вышло на полный производ-
ственный цикл, – отметил генди-

ректор «Алтайских колбас» Павел 
Крайняк. – Мы держим свое слово».

Напомним, что компания приоб-
рела свиноводческие комплексы у 
обанкротившегося «Альтаир-Агро» 
примерно год назад. Актив был в пла-
чевном состоянии. Замминистра сель-
ского хозяйства края Михаил Чмырев 
вспомнил, как тяжело власти пере-
живали банкротство «Альтаир-Агро», 
и то, что свинокомплексы букваль-
но спас новый собственник, вселяет 
большой оптимизм. «Я, как бывший 
свиновод, знаю, каких огромных ор-
ганизационных и технологических 
усилий стоила работа по его реанима-
ции до полного производственного 
цикла, – отметил замминистра. – Для 
этого надо иметь грамотного руково-
дителя с прекрасным коллективом 
технологов. Сегодня прирост живот-

ных находится на уровне лучших 
показателей по стране».

В реконструкцию свинокомплек-
сов новые собственники вложили 
почти 300 млн руб. За 11 месяцев 
выполнен огромный объем работ по 
восстановлению помещений после 
пожара и приведению оборудова-
ния в работоспособное состояние. 
Было завезено новое маточное по-
головье и начато тиражирование. К 

февралю новорожденные поросята 
набрали товарный вес. Подошло 
время их убоя.

До этого времени принадлежащий 
предприятию мясоперерабатыва-
ющий завод выпускал в Барнауле 
продукцию из привозного сырья. 
Теперь на 85% он будет работать на 
алтайском. А после выхода на про-
ектную мощность свинокомплекса в 
селе Паново полностью перейдет на 

местное мясо. Наличие собственного 
сырья у предприятия – залог качества 
и безопасности продукции, считает 
Татьяна Зеленина, начальник крае-
вого управления по пищевой, пере-
рабатывающей, фармацевтической 
промышленности и биотехнологиям.П  – 

На животноводческих комплек-
сах в Клочках и Паново разводят три 
породы свиней: ландрасов, дюрок и 
йоркширскую. Это очень продуктив-
ные, но требующие тщательного ухо-
да животные. Любой породистый 
скот слаб на инфекцию, особенно 
вислоухие, поэтому свинокомплекс 
– территория с повышенными тре-
бованиями к санитарно-биологиче-
ской безопасности. Все работники 
проходят тщательные санитарные 
процедуры: принимают душ, полу-
чают полный комплект спецодеж-
ды, включая нижнее бельё.

(Окончание на 2 стр.)

Развитие зернового рын-
ка в России и прогнозы 
урожая 2018 года глав-
ных сельскохозяйствен-
ных культур обсудят 
сегодня в Белокурихе 
участники XI Зимней 
зерновой конференции. В 
ней примут участие 130 
компаний и организаций 
из России, Казахстана, 
Италии и Турции.

15 экспертов мирового уров-
ня сообщат участникам форума 
о прогнозах развития экономи-
ки России в ближайшие годы, 
дадут оценку качества зерна 
урожая 2017 года, составят но-
вый портрет потребителя зер-
новых продуктов в российских 
регионах, расскажут о новых 
рынках сбыта и технологиях 
переработки зерна, обсудят 
состояние рынка масличных 
культур.

В качестве главных экспер-
тов выступят генеральный 
директор Института конъ-
юнктуры аграрного рынка 
Дмитрий Рылько и генераль-
ный директор ООО «ПроЗерно» 
Владимир Петриченко, заме-
ститель председателя Внешэко-

номбанка, член правления Ан-
дрей Клепач и многие другие. 
Новый независимый эксперт 
зернового форума – кандидат 
экономических наук (Институт 
США и Канады) Алексей Дю-
мулен. На XI Зимней зерновой 
конференции в Белокурихе он 

выступит с докладом «Глубокая 
переработка пшеницы: Поче-
му? Зачем? Как?».

Организуют форум Прави-
тельство Алтайского края, 
Союз зернопереработчиков 
Алтая, Институт конъюнктуры 
аграрного рынка. Мероприя-

тие проводится при поддержке 
Министерства сельского хозяй-
ства РФ.

Главный зерновой форум 
будет работать 2 дня.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
инфографика

Катерины ФЕДОРОВОЙ
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
1 марта Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 15-20 м/сек., снег,
метель, гололедица, снежные 
заносы.

2 марта Ветер северо-западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., снег, метель, 
снежные заносы, гололедица.

Ветер северо-восточный, 5-10 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., по краю – снег, 

гололедица, изморозь.

-18о -23о 

ночь

-11о -16о

день

-7о -12о -7о -9о

-2о -7о
день -11о -16о

ночь

Федеральная поддержка
На прошлой неделе, 22 февраля, российское правитель-

ство распределило дополнительные средства, направлен-
ные на защиту прав и законных интересов детей и семей 
с несовершеннолетними детьми.

Губернатор Алтайского края Александр Карлин  26 февраля 
во время оперативного совещания в правительстве рассказал, 
что в регион дополнительно направят 26 млн рублей на пере-
движные медицинские комплексы, 46 млн рублей на развитие 
сельского здравоохранения, 99 млн рублей на паллиативную 
помощь для сельского населения. Также 242 млн предусмотре-
но на детские поликлиники – будут ли возводить новые или 
реконструировать существующие, еще предстоит решить.

Александр Карлин поручил правительству края держать на 
особом контроле эффективность расходования этих средств, 
сообщает пресс-служба губернатора.

Алёна ИВАНОВА

Открытый диалог
День открытых дверей пройдет сегодня, 28 февраля. 

Его проведут более 60 управляющих компаний Барна-
ула, Бийска, Новоалтайска, Рубцовска, Камня-на-Оби и 
Змеиногорска.

В этот день с 16 до 19 часов собственники жилых домов 
смогут получить консультативную помощь, обратившись в 
офисы управляющих компаний. С полным списком участни-
ков дня открытых дверей и адресами, где пройдут приемы, 
можно ознакомиться на сайте Госинспекции края – giak.ru.

В Государственной инспекции Алтайского края считают, что 
собственникам и компаниям есть что обсудить: некомфортную 
температуру в квартирах, повышение счетов за услуги ЖКХ, 
состояние стен и крыш, какие первоочередные работы после 
зимы необходимо сделать и т. д. Участие в акции и результаты 
ее проведения будут учтены специалистами госжилнадзора 
при составлении рейтинга управляющих компаний.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Особое внимание
29 февраля официально получил статус Международного 

дня редких заболеваний 10 лет назад. Если год невисокос-
ный, дату отмечают 28 февраля. В этот день во всем мире 
проводят просветительские мероприятия для общественно-
сти, навещают больных, подводят итоги прошедшего года.

Люди с редкими заболеваниями живут и в Алтайском крае. 
Сегодня их не больше 170, а их болезни в основном вызваны 
генетическими мутациями и лечению не поддаются во всем 
мире. Это больные фенилкетонурией, ювенильным ревмато-
идным артритом с системным началом, первичной легочной 
гипертензией, заболеваниями крови.

Мария СТРЫГИНА

Правовая помощь
Бесплатные консультации по вопросам работы Рос-

реестра проведут 1 марта специалисты Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и кар-
тографии в Алтайском крае.

Цель проведения Единого дня консультаций – оказание 
правовой помощи гражданам, информирование о способах 
получения услуг Росреестра в электронном виде.

Соб инф.
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  ЦИФРА .

Завтра, 1 марта, отме-
чается необычный про-
фессиональный праздник 
– День эксперта-крими-
налиста МВД России.

Именно 1 марта 1919 года в системе уголовно-
го розыска России был создан кабинет судебной 
экспертизы – первое экспертное подразделение 
в органах внутренних дел России. Тогда оно на-
зывалось Центророзыск.

Как сообщили «АП» в Экспертно-криминали-
стическом центре ГУ МВД по краю, сегодня там 
трудятся 267 специалистов, выполняющих 43 вида 
экспертиз. Они проводят более 70 тысяч экспертиз 
и исследований в год. Постоянно продолжается 
работа по развитию их новых видов: строитель-
но-технических, радиотехнических, геммоло-
гических, видеотехнических, товароведческих. 

  СОБЫТИЕ .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Предприниматель Людмила Евдокимен-

ко хочет подарить Рубцовску памятник Илье 
Муромцу. Для этого она представила в ад-
министрацию города свой оригинальный 
дизайн-проект и готовую скульптуру. Кроме 
нее на получение средств по благоустройству 
общественных территорий по федеральной 
программе «Формирование комфортной го-
родской среды» в Рубцовске претендуют еще 
12 дизайн-проектов. 

Вышли на полный цикл

Люди с чемоданчиком

  ГЛАВНОЕ .

 1

Стартует главный зерновой
форум Сибири

Ленточку разрезают Михаил Чмырев, Павел Крайняк и Татьяна Зеленина.

Ветеринарные врачи Ольга Пиманова и Дмитрий Чуйков
проверяют качество мяса.

Алексей Кожевников своей работой доволен.

19 
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В Парламентском цен-
тре 21 февраля прошел 
«правительственный 
час», посвященный та-
рифам в ЖКХ. Депута-
ты задавали вопросы 
начальнику управления 
Алтайского края по го-
сударственному регули-
рованию цен и тарифов 
Сергею Родту.

В основном докладе Сергей 
Родт рассказал парламентари-
ям о том, что государственная 
тарифная политика в стране 
в последние годы претерпе-
ла значительные изменения. 
По его словам, она стала более 
последовательной и сбаланси-
рованной:

– Ее главные принципы – 
переход к долгосрочным тари-
фам, ориентация на государ-
ственно-частное партнерство 
при передаче прав владения и 
пользования муниципальным 
и государственным имуще-
ством коммунального ком-
плекса. А также переход от 
отраслевых ограничителей 
роста тарифов к установле-
нию индексов изменения 
совокупной платы граждан 
за коммунальные услуги и 
повышение открытости при 
принятии тарифных решений 
и самой деятельности ресур-
соснабжающих организаций.

По словам Сергея Родта, 
долгосрочное тарифное ре-
гулирование появилось из-за 
того, что в короткий срок обе-
спечить необходимыми ресур-
сами предприятия ЖКХ очень 

проблематично. Провести мо-
дернизацию практически не 
представляется возможным. 
Для успешного функциониро-
вания ресурсоснабжающих 
организаций необходимо было 
обеспечить постоянный при-
ток инвестиций в отрасль и 
разработать механизм их воз-
врата. Федеральный законода-
тель решил, что долгосрочные 
взаимодействия помогут из-
менить ситуацию.

– Работа идет по несколь-
ким направлениям, – пояс-
нил начальник управления 
по госрегулированию цен 
и тарифов. – Есть тарифы 
краткосрочные – на срок не 
более года и долгосрочные – 
от трех до пяти лет. При этом 
есть процесс ежегодной кор-
ректировки долгосрочного 
тарифа. Краткосрочный та-

риф формируется методом 
обоснованных экономиче-
ских затрат, где постатейно 
рассматриваются затраты и 
рассчитываются на весь объ-
ем услуги.

Формирование долгосроч-
ных тарифов не всегда верно 
понимается в обществе. В этом 
виде тарифа неизменными яв-
ляются только долгосрочные 
параметры, которые могут не-
значительно поменяться толь-
ко при реализации каких-то 
инвестиционных программ. 
Тарифы при этом актуализи-
руются в соответствии с ме-
тодикой каждый год.

– Почему нельзя принуди-
тельно регулировать тарифы 
на тепло так же, как осущест-
вляется контроль мусорных 
полигонов? – спросила гостя 
заместитель председателя 

комитета АКЗС по экономи-
ческой политике, промышлен-
ности и предпринимательству 
Людмила Суслова.

– Мы ровно так и поступаем, 
– заверил Сергей Родт. – Просто 
есть несколько предприятий 
в районах и городах, где нет 
тарифа на тепло на текущий 
момент, так как нет законно-
го разграничения имущества 
предприятий. Все остальные 

предприятия отрегулированы 
и по теплу, и по воде.

Член комитета АКЗС по 
социальной политике Иван 
Диркс поинтересовался при-
чиной разницы в нормативах 
накопления ТКО (твердые ком-
мунальные отходы), утверж-
денных постановлением 
управления:

– В городе Барнауле эта нор-
ма в полтора раза выше, чем в 
других городах или сельских 
районах. Хотя, на мой взгляд, 
сельское домовладение пред-
полагает гораздо больший 
объем ТКО – компост и прочее.

Сергей Родт ответил, что со-
гласно методике, разработан-
ной на федеральном уровне, 
существует разделение насе-
ленных пунктов на две катего-
рии по численности жителей. 

К первой относится только 
краевая столица. Во вторую 
вошли все муниципальные 
образования с численностью 
до 500 тысяч населения.

Расчет нормативов велся на 
основании данных, представ-
ленных муниципалитетами 
за четыре сезона. В результате 
того, что в Барнауле, где систе-
ма работы с мусором налажена 
давно, предоставленные дан-

ные были более полные, и по-
лучились такие показания.

– Не секрет, что во многих 
поселениях из второй группы 
до сих пор нет централизован-
ной системы вывоза мусора, 
– отметил Сергей Родт. – В ре-
зультате получилась величина 
меньшая. Нам не удалось убе-
дить федеральные структуры 
сделать единый норматив для 
Алтайского края по данным 
Барнаула. У нас есть намере-
ние еще поработать с этим 
вопросом.

Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко в свою оче-
редь отметил, что краевой 
парламент готов рассматри-
вать любые инициативы и 
предложения.

– Мы готовы на их основа-
нии вносить законодательные 
инициативы, в том числе и в 
Государственную думу, в части 
изменений подходов к форми-
рованию тарифов, – добавил 
спикер краевого парламента. 
– Это одна из логичных форм 
нашего взаимодействия. Я го-
ворю о балансе между безубы-
точной работой наших ком-
мунальных предприятий и 
стоимостью энергоресурсов 
– угля, газа и так далее, кото-
рые направляют наши госу-
дарственные монополии. Это 
важный момент, который мы 
совместно на основе предло-
жений вашего управления, 
профильного комитета АКЗС 
должны интегрировать не 
только в нашу работу, но и 
передавать федеральным 
коллегам.

Вадим КУЛЕШОВ,
фото из сети Интернет

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ .

  АГРОПРОМ .

  ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС .
Тарифная политика: 
принципы и направления

Работы выше крыши!
В Рубцовске капитально отремон-
тируют кровли многоквартирных 
домов.

В этом году в Рубцовске планируется ка-
питально отремонтировать 32 многоквар-
тирных дома. На эти цели предусмотрено 
более 93 млн рублей.

Работы идут с опережением графика. В 12 
домах капремонт уже закончен. На двух он 
идет в настоящее время. Так, в доме на ул. 
Алтайской, 80 работы завершены на 99%. В 
пятиэтажке переустраивалась кровля. Сто-
имость новой крыши составила более 7,5 
млн рублей. Из них 700 тыс. рублей собрали 
собственники в виде взносов.

Этот дом построен в 1973 году. Основные 
проблемы начались лет семь назад, когда 
стала стареть крыша.

– Протечки доходили до четвертого этажа, 
– рассказывает старший по дому Александр 
Дрейман. – Собственникам дома приходи-
лось каждый год тратить не менее 200 тыс. 
рублей на текущие мелкие ремонты. Для нас 
это было очень накладно. А капитальный 
ремонт планировался только на 2023 год. 
Мы обратились с просьбой к властям города, 
чтобы приблизить его. Управление ЖКХ 
отнеслось к нам с пониманием.

Собственники за свой счет заказали экс-
пертизу состояния старой кровли. Было 
установлено, что утеплитель между потол-
ком пятого этажа и плитами пришел в не-
годность, спасти положение может только 
капитальный ремонт. На основании этого 
заключения капремонт перенесли на 2017 
год. Большую роль сыграло то, что собира-
емость взносов на доме 95%.

– Внимательно разобравшись с проектом, 
сметой, поговорив со специалистами, мы 
пришли к заключению, что запланирован-
ный ремонт плоской крыши эффекта не даст, 

потому что утеплителя нет, – продолжает 
старший по дому. – Настояли на замене пло-
ской кровли на шатровую, в проект добавили 
еще и утеплитель чердачного помещения.

Ремонт шел три месяца в сложных погод-
ных условиях, все же зима – не лето. Осущест-
влялся еженедельный контроль со стороны 
как подрядной организации «Система-строй», 
так и Регоператора.

– На данном доме выполнены работы по пе-
реустройству кровли, – поясняет начальник 
отдела организации капитального ремонта 
предприятия «Алтайские инженерные систе-
мы» Андрей Голубков. – Установлены армо-
каменный пояс по периметру, стропильная 
система, крыша теперь скатная, вентилиру-
емая, из оцинкованного профилированного 
листа. Вентиляционные шахты по каркасу 
выведены за пределы кровли. Установлены 
ограждение, водосточная система. Уложен 
дополнительный слой теплоизоляции из 
керамзита.

Подрядчик дает гарантию на пять лет, а 

жильцы надеются, что проблем с крышей 
не будет гораздо дольше.

Еще один дом, где произвели капремонт 
раньше запланированного срока, – двухэтаж-
ка на пр. Ленина, 26. Это здание построено 
еще в 1949 году, немудрено, что за столько лет 
оно обветшало. По словам старшей по дому 
Надежды Шестопаловой, за 20 лет, что она 
там живет, ремонт не проводился ни разу.

Критическое состояние крыши, через 
дыры которой вода лилась в квартиры, за-

ставило жителей быть настойчивыми. Они 
провели собрание собственников, вынесли 
решение о переносе сроков по ремонту кров-
ли и обратились в управляющую компанию 
и администрацию города. Их документы 
были приняты, рассмотрены, и 23 октября 
2017 года там появилась бригада строителей, 
которая работала в любую погоду.

– Сделан ремонт скатной кровли, полно-
стью заменена обрешетка, уложен новый 
профилированный лист, утеплено чердачное 
перекрытие, – комментирует Андрей Голуб-
ков. – А вот стропильную систему заменили 
только частично – исходная была выполнена 
из лиственницы, поэтому большая ее часть 
сохранилась в хорошем состоянии.

Истрачено около 2 млн рублей, из них 
жильцы собрали около 100 тыс. Кстати, со-
бираемость взносов в этом небольшом доме, 
где всего восемь квартир, стопроцентная! Да 
и в целом по Рубцовску она неплохая – 91,7% 
по итогам прошлого года.

– Законом установлено, что фонд капи-
тального ремонта, сформированный в од-
ном муниципалитете, не может быть из-
расходован в другом, – говорит начальник 
финансово-экономического отдела Фонда 
капитального ремонта Олеся Зотова. – Сле-
довательно, взносы, уплаченные собствен-
никами многоквартирных домов Рубцовска, 
не могут быть потрачены на капитальный 
ремонт домов в других городах и районах. 
Поэтому чем более ответственно будут под-
ходить собственники к сбору взносов на ка-
питальный ремонт, тем больше домов будет 
отремонтировано.

Всего в 2018 году в Алтайском крае отре-
монтируют 382 многоквартирных дома,  332 
МКД будут профинансированы из общего 
котла Фонда капремонта.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото предоставлено Регоператором)

Сейчас на свинокомплексе в 
Клочках содержится 19 тысяч го-
лов, но смена работников состоит 
всего из 28 человек, потому что 
технология предусматривает мак-
симальную автоматизацию. Систе-
ма микроклимата обеспечивает 
оптимальный воздухообмен для 
каждого животного. В свинарниках 
используют бетонно-щелевые полы, 
что исключает человеческий труд 
при уборке навоза.

Впечатляет система кормления. 
У каждой свиноматки в ухо вжив-
лен чип, в котором записана о ней 
вся информация. Проголодавшееся 
животное подходит к кормовой стан-
ции, электроника считывает инфор-
мацию, сколько животное сегодня 
ело. Если меньше нормы, то ворота 
открываются и свинья получает 
нужную порцию корма и воды.

«Мы кормим так свиней, как ни-
кто из нас не питается, – хвалится 
Павел Крайняк. – В том смысле, что 
рацион кормления сбалансирован 
по 14 аминокислотам. Генетика та-
кова, что при правильном рацио-
не обеспечивается максимальный 
рост. Свиньи не тратят энергию зря: 
поел – поспал, поел – поспал».

Зерно для кормов пока закупается 
у алтайских сельхозпроизводителей. 
Но руководство предприятия рас-
считывает часть его производить 
самостоятельно. Благо предпосылки 
для этого есть: 16 тысяч гектаров 
ребрихинской земли, которые были 
в пользовании у «Альтаир-Агро», 
теперь переходят в распоряжение 
«Алтайских колбас».

Но что бы мы ни рассказывали о 
выращивании свиней, логическим 
завершением их жизненного цикла 
является забой. Скажем лишь, что 
животные уходят в мир иной без 
мучений. Стресс перед убоем резко 
снижает качество мяса. Как говорят 
технологи, оно закисляется и не дер-
жит воду, поэтому из такого сырья 
не получишь хорошую колбасу. Весь 
процесс трансформации хрюшки в 
мясо полностью механизирован и 
не требует тяжелого ручного труда. 
Так что с забоем 140 свиней за смену 
легко справляются семь человек.

Один из них – Алексей Кожевни-
ков. Алексей – житель села Клочки и 
работал на предприятии, когда оно 
еще принадлежало «Альтаир-Агро», 
дело свое знает досконально. Но те-
перь в цехе новое оборудование, на 
котором трудиться легче и безопас-
нее. «Работой я доволен, – говорит 

Алексей. – Стабильный и неплохой 
заработок, что для сельского жителя 
очень важно». В среднем сотрудники 
свинокомплекса зарабатывают 28 
тыс. рублей.

Контролем мяса занимаются ве-
теринарные врачи Дмитрий Чуйков 
и Ольга Пиманова. Они проверяют 
туши визуально на четырех этапах 
забоя, а потом в лаборатории, на-
пример,  исследуя мясо на наличие 
трихинелл, которые теоретически 
могут жить в свиньях и передавать-
ся человеку. В специальном аппарате 
образцы мяса обрабатывают рас-
твором соляной кислоты, а потом 
изучают осадок под микроскопом. 
«Пока ни одной пробы с паразитами 
не обнаружили», – стучит по дереву 
Ольга Пиманова.Э  

В зак лючение скажем, что 
успешная работа краевых властей 
по поиску нового собственника 
взамен обанкротившегося позво-
лила сохранить рабочие места на 
свинокомплексе, не потерять нало-
гоплательщика для края и района.

Глава Ребрихинского района Люд-
мила Шлаузер отметила, что работни-
ки свинокомплекса имеют полный 
социальный пакет, а руководство 
предприятия демонстрирует граж-
данскую ответственность, оказывая 
поддержку учреждениям социальной 
сферы района, вовремя платит нало-
ги, обеспечивает работой 200 жителей 
района. Таким образом, «Алтайские 
колбасы» являются одним из градо-
образующих предприятий района.

Гендиректор горячо поблагодарил 
краевое правительство за поддержку 
предприятия, которая выразилась в 
конкретных делах. «Нам, как пред-
принимателям, важна скорость при-
нятия решений властями, потому что 
от нее зависит скорость окупаемости 
проекта», – отметил Павел Крайняк.

В свою очередь Татьяна Зеленина 
сказала, что предприятие добавляло 
славы пищевой промышленности 
края, которая является основой эко-
номики региона. Она поблагодарила 
нового собственника Темури Лата-
рию, который взял этот комплекс 
не в лучшем состоянии, рискнул и 
победил. «Это пример государствен-
но-частного партнерства,  честного, 
открытого и результативного», – под-
черкнула начальник профильного 
управления.

Евгений ШУМИЛОВ

Ранняя диагностика
В Правительстве Алтайского края обсудили новый ре-

гиональный проект – «Мужское здоровье». Его представил 
замминистра здравоохранения региона Сергей Насонов.

В рамках нового проекта к 2020 году хотят повысить укомплек-
тованность медучреждений урологами и урологами-андрологами, 
увеличить выявляемость онкологических и других заболеваний 
у мужчин. Родителей маленьких мальчиков включат в процесс 
ранней диагностики, сообщает официальный сайт края.

«Мы должны каждую беременную женщину, узнавшую, что она 
родит мальчика, снабдить информацией о том, на какие особен-
ности необходимо обращать внимание», – сказал замминистра.

В 2016 году средняя продолжительность жизни мужчин 
в крае составила 65,12, женщин – 76,34, а общая – 70,74 года.

Подробности – в ближайшем номере «АП».
Алёна ИВАНОВА

За стеклом
Алтайский предприниматель Денис Помилуйко открыл 

цех по производству сыра прямо в торговом павильоне бар-
наульской эко-ярмарки «ВДНХ». Такая сыроварня за стеклом 
дает покупателям возможность видеть процесс сыроделия 
своими глазами.

В краевом управлении по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры отмечают, что проект еще на-
ходится в стадии развития и, как говорит предприниматель, 
красивая картинка будет позже. Сама идея организации про-
изводства продуктов питания, открытого для потребителей, 
пришла Денису не сразу, хотя используется в современном 
мире достаточно часто.

Вот что он рассказывает: «Увидел репортаж про женщину-пред-
принимателя из Челябинска, организовавшую производство 
сыра в помещении рынка. Именно тогда подумал: если она 
смогла, почему не смогу я?»

Стартовал проект в 2017 году на площадке общей площадью 
30 кв. метров, сейчас с увеличением объемов производства 
территория сыроварни расширена в три раза.

По словам Дениса Помилуйко, он производит алтайский сыр 
по итальянской технологии из натурального цельного молока. 
Первые пробы в сыроделии и отработка рецептуры проходили 
на домашней кухне.

Мария СТРЫГИНА

Измеряем кошельки
В Алтайском крае подсчитали, работники каких секторов 

экономики получают самые высокие зарплаты.
Самые высокие зарплаты по итогам  2017 года отмечены у со-

трудников финансовой и страховой деятельности, добытчиков 
полезных ископаемых, сотрудников, занятых обеспечением 
электроэнергией, газом и паром, кондиционированием воздуха. 
В этот же список попали сотрудники в области информации 
и связи, представители сферы транспортировки и хранения. 
В этих секторах экономики зарплаты составляют от 27 до 44 
тыс. рублей, сообщают в Минтрудсоцзащиты Алтайского края.

Невысокие зарплаты отмечают в гостиницах и на предприя-
тиях общественного питания, в полиграфической деятельности, 
у почтальонов, курьеров, обработчиков древесины. Сотрудники 
этих сфер получают в среднем 13,4 – 16 тыс. рублей.

Повышение уровня заработной платы остается одним из 
приоритетных направлений в деятельности правительства 
края.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

  НОВОСТИ .

  КРАТКО .

Д  -
  - , 
     
  
 ЖКХ  
. 

(Начало на 1 стр.)

Вышли на полный цикл
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Капитальный ремонт идет в любую погоду.

Культурная столица: что сделано
В крае подвели итоги реализа-

ции концепции «Барнаул – культур-
ная столица юга Сибири». С 2012 
по 2017 год реализовано более 100 
мероприятий, направленных на 
развитие сферы культуры, а также 
туристической и инновационной 
привлекательности Барнаула.

В концепции было выделено де-
вять ключевых направлений, среди 
которых историко-культурное насле-
дие Барнаула, музейная и выставоч-
ная деятельность, архивное дело и 
т. д. В целом достигнуты значитель-
ные результаты: из 112 запланиро-
ванных мероприятий реализованы 
100. В частности, модернизированы 

учреждения, расположенные в Бар-
науле, расширена культурная и собы-
тийная карта города и заложена база 
для развития культурного туризма. 
Реализация некоторых масштабных 
проектов будет продолжена в ближай-
шие годы, например, строительство 
нового здания театра кукол «Сказка».

В Барнауле учрежден Всероссий-
ский молодежный театральный фе-
стиваль им. В.С. Золотухина. Построен 
концертный зал «Сибирь», проведена 
реконструкция зала института куль-
туры и обновлен зал в театре музко-
медии. Сейчас завершаются работы 
по капитальному ремонту краевого 
музыкального колледжа. В Индустри-

альном районе по специальному про-
екту построена школа искусств.

В рамках мероприятий по со-
хранению историко-культурного 
наследия города Барнаула рестав-
рировались и реконструировались 
памятники истории и архитекту-
ры, расположенные в районе Де-
мидовской площади: Канцелярия 
Колывано-Воскресенских заводов, 
горная лаборатория, частная гимна-
зия Будкевич, Народный дом, музей 
«Город» и другие. С привлечением 
федеральных средств обустроены 
Нагорный парк и пешеходная зона 
на улице Мало-Тобольской.

Галина ЗАМЯТИНА

Денис Помилуйко и его продукция.



Генеральный директор 
ПАО «КамАЗ» Сергей Ко-
гогин (на фото) расска-
зал о востребованности 
молодых инженеров, 
роботах на дорогах и 
возможности производ-
ственной практики для 
алтайских студентов 
на всемирно известном 
предприятии.

26 февраля руководитель 
КамАЗа посетил с рабочим 
визитом Алтайский край. Он 
встретился с волонтерами, со-
трудниками барнаульских за-
водов и студентами АлтГТУ. Ин-
тересный разговор получился с 
учащимися технического вуза. 
«АП» приводит самые яркие вы-
сказывания Сергея Когогина.О 

– С ректором университета 
сегодня уже обсуждали вопрос 
прохождения производствен-
ной практики алтайскими 
студентами на КамАЗе. Догово-
рились, вуз подготовит офици-
альное письмо. Мы готовы при-
нять алтайских студентов на 
нашем передовом предприятии. 
Нам бы очень этого хотелось.

Вообще, за несколько лет мы 
добились того, что высшие учеб-
ные заведения Республики Татар-
стан (там располагается основное 
производство компании) стали 
выпускать студентов, готовых 
работать у нас. Те требования вре-
мени, которые сегодня есть, ваше 
поколение впитывает гораздо 
быстрее. А это абсолютно новые 
подходы. В Набережных Челнах 
строится завод двигателей. Мы 
сразу в проект заложили цифро-
вое производство. Ни одна опе-
рация по сборке не может быть 
выполнена без соответствия тех-
нологии. То есть в случае ошибки 
электронная система управления 
не позволит сделать следующий 
шаг, конвейер будет остановлен. 
Человеческий фактор убран во-
обще. Его просто не существует. 
По-другому сегодня невозможно.О  

– Мы очень плавно прошли 
период смены поколений на 

предприятии. Главный кон-
структор по двигателям сегодня 
преподает в Казанском техниче-
ском университете. Ему около 
70 лет, он классный специалист, 
один из лучших в стране. Но на 
замену этому поколению уже 
пришли 30-летние сотрудни-
ки. Один из таких – нынешний 
главный конструктор по дви-
гателям. Молодой человек два 
года работал в Англии, затем 
полностью вел проект по раз-
работке нового мотора. Удалось 
создать его за три года, мотор 
где-то даже превышает мировые 

уровни. И подобными проек-
тами в настоящее время зани-
маются именно люди молодого 
поколения, которые уже стали 
профессионалами. У них в ос-
нове не интуиция, а умение ра-
ботать с большими массивами 
информации. Сейчас наступил 
интересный период, когда все 
меняется слишком быстро. Глав-
ным товаром на рынке ставится 
время, за которое ты сможешь 
разработать продукт, сделать 
его интересным, предложить 
рынку и суметь сопровождать 
в эксплуатации.О -

– Приход на дороги робото-
техники неизбежен. Нужно 
понимать, что это произой-
дет. Многие ссылаются на мо-
ральную сторону. Например, 
робот едет по дороге. Слева 
в аварийной зоне оказалась 
бабушка, справа – женщина 
с ребенком. Кого он выберет? 
Человеку порой невозможно 

сделать этот выбор. Робот тем 
более не будет его делать. Но в 99 
случаев из 100 робот принимает 
те решения, которые не допу-
скают аварии. Соответственно, 
моральный аспект становится 
в большей степени вторичным. 
Я четко понимаю: если за рулем 
не человек, то ответственность 
законодательно возложена на 
автопроизводителей. И мы, как 
никто другой, будем заинтере-
сованы в том, чтобы машина, 
управляемая искусственным 
интеллектом, выполняла все 
требования на дороге, не до-
пуская аварийных ситуаций.О ̈

– Во время рабочих поездок 
по регионам всегда встречаюсь 
с волонтерами. Я открыл для 
себя волонтерское движение 
и был крайне этому рад. Такое 
количество активных молодых 
людей с твердой жизненной 
позицией, неравнодушных 
к своему будущему, активно 
участвующих в выборах, для 
меня было очень приятным 
сюрпризом. Я вижу, что новое 
поколение – люди, чье сознание 
сформировалось уже в новой 
России. Молодежь настроена 
на конструктивную работу и 
принимает активное участие 
в ней. Это та часть граждан, 
которая не хочет оставаться 
в стороне от того, что проис-
ходит в жизни, а особенно 
в стране. О 

– Наша спортивная команда 
«КамАЗ мастер» – это люди, ко-
торые выросли на производстве. 
Ребята прошли хорошую школу: 
они проектируют машины, про-
изводят их и сами же на них 
гоняют. Да и гоняют так, что 
ни одна команда в мире с нами 
полноценно тягаться не может. 
Причины успеха – отличные ма-
шины и лучший в мире экипаж. 
Это постоянная командная ра-
бота, позволяющая делать почти 
невероятное. Да, в соперниках 
мировые бренды, не простые 
и серьезные. Но нигде нет кол-
лектива, который есть у нас, – 
когда все вместе решают одну 
общую задачу.

Кристина ЛИВЕР
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
2017 год завершился. 
Какие вопросы счита-
ет приоритетными 
и над чем ещё пред-
стоит работать, рас-
сказывает депутат 
Алтайского краевого 
Законодательного Со-
брания по округу № 7 
Всеволод Кондратьев.

– Всеволод Валерьевич, 
вы продолжаете рабо-
тать во фракции «Еди-
ная Россия». Что изме-
нилось с приходом новых 
депутатов, какие задачи 
стояли перед членами 
фракции в 2017 году?

– Во-первых, в 2017 году 
прошли выборы в органы 
местного самоуправления. 
Безусловно, задача краевых 
депутатов на своих округах – 
способствовать тому, чтобы 
органы местного самоуправ-
ления возглавили опытные 
и грамотные руководители, 
которые знают, как развива-
ется район, какие проблемы 
беспокоят жителей, и гото-
вы работать на его развитие. 
Уверен, что только при на-
лаженном взаимодействии с 
администрациями районов, 

главами сельсоветов и актив-
ной общественностью можно 
выстроить конструктивную 
работу на округе.

В 2017 году во фракции про-
должилась работа над совер-
шенствованием регионально-
го законодательства, итогом 
которой стали инициативы по 
изменению законодательства. 
Регулярно проводились тради-
ционные «фракционные часы» 
с приглашением на заседания 
краевых министров и руко-
водителей краевых учрежде-
ний. Депутаты участвовали в 
«круглых столах» и выездных 
заседаниях. Эта работа ведется 
постоянно, и 2017 год не стал 
исключением.

– Вы продолжаете ра-
ботать в комитете по 
экономической полити-
ке, промышленности и 
предпринимательству. 
Какие наиболее значимые 
законы были приняты в 
2017 году?

– Комитет действительно 
охватывает большой круг во-
просов в области экономики, 
предпринимательства, соб-
ственности, ЖКХ, транспорта 
и так далее. Я бы остановился 
только на некоторых законах. 
Это закон о приватизации го-
сударственного имущества, 
находящегося в собственности 
края, в котором была полностью 
изменена правовая модель под-
готовки, разработки, предо-
ставления прогнозного плана 
приватизации, а также осущест-
вление контроля за соблюде-
нием порядка распоряжения 
имуществом. Теперь на сессии 
депутаты будут утверждать от-
чет о результатах приватизации, 
что ранее не делалось.

Закон о бесплатном предо-
ставлении в собственность 

земельных участков был под-
готовлен с учетом анализа 
предложений органов местного 
самоуправления, а также прак-
тики других регионов. Сегодня 
в нем представлен более совер-
шенный порядок предостав-
ления земельных участков в 
собственность бесплатно льгот-
ным категориям, что позволит 
не тормозить процесс получе-
ния земельных участков.

Нельзя не остановиться на 
законе в сфере розничной про-
дажи алкогольной продукции. 
Ранее принятые нормы зако-
на о запрете продажи слабо-
алкогольных тонизирующих 
напитков на территории края, 
а также запрет розничной про-
дажи алкогольной продукции 
в так называемых псевдобарах 
на первых этажах многоквар-
тирных домов претерпели 
изменения на федеральном 
уровне. Если вопрос продажи 
слабоалкогольных тонизирую-
щих напитков решен в пользу 
здорового образа жизни – вве-
ден полный запрет их прода-
жи на территории страны, то 
вопрос продажи алкогольной 
продукции в местах обществен-
ного питания, в том числе в 
магазинах-барах, вызвал бур-
ное обсуждение. Ключевым 
новшеством федерального за-
конодательства стало лишение 
регионов права устанавливать 
дополнительные ограничения 
для розничной продажи алко-
гольной продукции в местах 
общественного питания. Но 
надо отметить, что в федераль-
ном законе установлены особые 
требования и, на мой взгляд, 
они довольно жесткие.

Базовый и важный закон, ко-
торый предстоит рассмотреть 
во втором чтении в 2018 году, 
– закон о развитии туризма в 
Алтайском крае.

– Всеволод Валерьевич, 
вы уже год отработали 
на новых территориях. 
Какой результат, что 
удалось сделать?

– Территории новые, разные, 
но проблемы, с которыми об-
ращаются граждане, можно 
сказать, уже известные. Это 
обеспечение лекарственными 
препаратами, строительство 
детских площадок, вопросы 
ремонта водопровода и посе-
ленческих дорог, развитие сото-
вой связи и другие. Безусловно, 
к каждому вопросу стараюсь 
подходить индивидуально и по 
мере возможности оказывать 
посильную помощь.

Так, в 2017 году для детских 
садов округа были приобрете-
ны игрушки для разных воз-
растных групп, комплекты 

постельного белья. Для Дома 
культуры с. Топольного Углов-
ского района приобретены ми-
крофоны. Не остались без вни-
мания и школы: Титовской 
школе Егорьевского района 
были подарены многофунк-
циональный центр и клавиа-
тура, ребятишки Мирнинской 
школы получили швейную 
машинку для работы на уро-
ках труда, а также баскетболь-
ные щиты в спортзал, школь-
ники села Топольного – новые 
шторы в класс.

Продолжаю помогать хра-
му в Угловском районе. Шу-
бинский сельсовет Егорьев-
ского района получил новый 
многофункциональный центр. 

Стало уже традицией в Новый 
год отправлять ребятишкам 
округа новогодние подарки и 
участвовать в предновогодней 
акции в Угловском районе «По-
дари игрушку». В 2017 году во 
все районы было направлено 
более 400 сладких подарков.

Постоянными остаются 
встречи с людьми пожилого воз-
раста, женсоветами, советами 
ветеранов. Например, в рамках 
партийного проекта «Старшее 
поколение» в Угловском и Вол-
чихинском районах провели 
встречи с пенсионерами по 
защите старшего поколения 
от мошеннических действий. 
Такие встречи планируем про-
должить и в этом году. Меропри-
ятия были проведены в рамках 
месячника пожилого человека, 
поэтому ни один пенсионер не 
остался без внимания.

Каждая ситуация – это своя 
проблема и жизнь конкретных 
людей. При этом не всегда её 
решение – это материальная 
помощь. Зачастую жителям 
важно, чтобы их выслушали.

– Одно из основных на-
правлений вашей дея-
тельности – работа с 
подрастающим поколе-
нием. Что нового про-
изошло за год?

– Сегодня могу с уверенно-
стью сказать, что ряды моло-
дежного движения «Школа 
жизни» пополнил Рубцовский 
район. В начале этого года в рай-
оне на базе Безрукавской шко-
лы мы провели VI ежегодную 

краевую школу актива «Мой 
край для меня – это Родина, 
а Родина – это Алтай» на 280 
человек.

В декабре 2017 года в с. Углов-
ском для школьников района 
состоялся слет активистов 
«Школа жизни. Точка роста». 
В нем приняли участие более 
150 человек. В Волчихинском 
районе в четвертый раз провели 
школьный капустник, на кото-
рый съехались команды из 12 
районов края.

Круг и география мероприя-
тий уходит далеко за пределы 
округа. Так, в августе на терри-
тории ДОЛ «Колос» с. Павловск 
прошел II краевой форум детей 
и молодежи, количество участ-
ников – более 400 человек. Бли-
жайший форум ожидается в 
мае 2018 года. Он будет являться 
завершением ряда патриотиче-
ских мероприятий и пройдет 
под названием «Каждый день 
горжусь Россией!».

Сейчас идет подготовка к 
юбилейному фестивалю кра-
соты и мужества в Славгороде. 
В перспективе уже есть планы 
провести в Рубцовском районе 
совместное мероприятие «Шко-
лы жизни» и движения казаков.

Мероприятия являются 
творческой площадкой для раз-
вития талантливой молодежи, 
в свою очередь школы актива 
– подспорьем в работе местных 
школьных самоуправлений. Это 
удивительный проект, помога-
ющий ребятам получить новые 
знания, умения, навыки, а самое 
главное – найти новых друзей.

Только при налаженном 
взаимодействии с админи-
страциями районов, главами 
сельсоветов и активной обще-
ственностью можно выстро-
ить конструктивную работу 
на округе.
Вопросы задавала А. СЕМЕЛОВИЧ.

Доверие избирателей – большая ответственность
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78
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3-комн. квартиру на пос. Южный 
(на длительный срок, без посредни-
ков, оплата ежемесячно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

3 -комн.  в 2 -квартирном доме в 
с. Закладное Романовского района (ча-
стично благоустроенная). Тел. 8-913-
234-7476.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в г. Барнауле (центр, 54 кв. м, 
новый монолитный дом, по цене застрой-
щика). Тел. 8-913-235-7841.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

1-комн. в Барнауле (новостройка, 
32 кв. м, 6/10, можно под ипотеку). 
Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Комнату в г. Барнауле (п. Южный, 
ул. Дзержинского, 700 тыс. руб., торг) 
или меняю. Тел. 8-962-817-4416.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина, 70 
(18 кв. м, в кирпичном девятиэтажном 
доме, чистая, теплая, в 2017 году был ка-
премонт крыши, установлен новый лифт, 
домофон, продуктовый и хозяйственный 
магазин во дворе. В шаговой доступно-
сти школа, детский сад, больница, цена 
550 рублей). Тел. 8-913-216-5372.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, с/у, рядом зона отды-
ха, цена договорная). Тел. 8-962-797-4248.

3-комн. в с. Зимино Ребрихинского рай-
она (2-кварт. дом, 67 кв. м, ч/б, мебель, 
д/с, школа, все надворные постройки, 
гараж, баня, сарай). Тел. 8-923-161-4080.

Комнату в г. Барнауле (10,5 кв. м, в 
комнате вода, мебель, недорого, сроч-
но, под материнский капитал). Тел. 8-923-
161-4080.

1-комн.  в п. Южном (г. Барнаул, 
34,7 кв. м, 97 серия). Тел. 8-960-940-0138.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

Дом на 3 хозяина, со всеми удобства-
ми, газовое отопление (47 кв. м, участок 
2,5 сотки). Тел. 8-963-505-3928.

В с. Романово Романовского района 
(5-стенник, центр, 32,8 кв. м, цена дого-
ворная). Тел. 8-960-960-2413.

Дом (благоустроенный, 18 км от г. Бе-
локурихи, участок 75 соток). Тел. 8-909-
507-3741.

На ст. Корчино (благоустроенный, име-
ется все, 500 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-
949-2878.

Два дома в г. Барнауле (28 кв. м, 
54 кв. м, на одном участке, газ, баня, га-
раж, 4,5 сотки). Тел. 8-913-024-9941.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

В с. Точильное Смоленского района (бла-
гоустроенный, 18 кв. м, от г. Белокури-
хи 18 км, участок 75 соток). Тел. 8-909-
507-3741.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

C , 
Участок под строительство в п. Лебяжье 

(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 
2 этаж, деревянный дом, посадки). 
Тел. 8-983-395-8610.

, 

ГА З - 6 6»  (с а мо с в а л ,  в о е н н ы й) . 
Тел. 8-913-238-3118.

«Мицубиси» («Делика», 1992 г.в.). Тел.: 
8-960-951-6737, 8-903-995-0851.

Блок, кол. вал, шатуны СМД-22, короб-
ку с мостом в сборе ЮМЗ-6л. Тел. 8-960-
936-8276.

Двигатель для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-
зель», модели 410, 421 (после капремонта, 
запчасти для «УАЗ»). Тел. 8-905-988-2351.

«УАЗ» («Патриот», 2005 г.в., серебри-
стый, хтс, цена договорная, хороший 
торг). Тел. 8 (385-88) 27-7-55.

, 
Пальто (осень-зима, темно-фиолето-

вый цвет, разм. 44), куртку с капюшо-
ном (разм. 44), в отличном состоянии, 
недорого. Тел. 8-909-500-5061.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Пластинки (В. Высоцкий, в отлич-
ном состоянии), стеклянные банки. 
Тел. 8-963-530-8648.

Стиральную  машинку «Ма лют-
ка» (недорого, в отличном состоянии). 
Тел. 8-962-794-1005.

Сруб бани с осиновым пиломатериа-
лом. Тел. 8-923-798-1794.

Значки, почтовые марки СССР, большой 
альбом для марок. Тел. 8-903-948-1253.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам одинокой женщине молодую 
стерилизованную ласковую кошечку чер-
но-белого окраса. Тел. 44-88-86.

Отдам в добрые руки кастрирован-
ного кота тигрового окраса (из част-
ного дома, возраст 2 года, доставка). 
Тел. 8-913-228-5696.

Молодая рыжая кошечка ищет свою 
хозяйку. Тел. 8-913-236-3924.

Отдам в добрые руки молодого ры-
жего кота-мышелова (рост 75 см). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам щенка-подростка (5 месяцев, 
помесь овчарки, привитый). Тел. 8-983-
608-6353.

Отдам белых пушистых котят (3 меся-
ца). Тел. 8-983-608-6353.

Отдам монитор (г. Барнаул, п. Авиатор, 
самовывоз). Тел. 8-913-023-4603.

Отдам старый шифоньер (натуральное 
дерево, самовывоз). Тел. 8-913-098-9666.

Информация о проведении общественных обсуждений
Администрация города Бийска информирует обществен-

ность о проведении общественных обсуждений проектной доку-
ментации объекта, связанного с размещением отходов 1-4 классов 
опасности «Строительство полигона ТБО г. Бийск», по адресу: 
в 970 м северо-западнее поста ГИБДД на Барнаульском тракте, 
включая материалы оценки воздействия на окружающую сре-
ду. Заказчик: ООО «Уют Плюс».

Форма общественного обсуждения – общественные слуша-
ния. Замечания принимаются в устной и письменной форме.

Срок приема замечаний и предложений – 30 дней с даты опуб-
ликования настоящего извещения.

Дата и время проведения общественных обсуждений – 
06.04.2018 года в 15.00 ч.

Место проведения общественных обсуждений – большой зал 
администрации города Бийска  по адресу: г. Бийск, ул. Ленина, 250.

Объявление
В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона РФ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» я, Андреев А.Н., уве-
домляю участников долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номе-
ром 22:15:000000:8, расположенного по адресу: Алтайский край, 
Зональный район, СПК колхоз «Новочемровский», о проведении 
общего собрания по следующим вопросам:

1) О выборе председателя, секретаря, счетной комиссии обще-
го собрания.

2) Об условиях договора аренды земельного участка.
3) Выбор уполномоченного лица действовать без доверенности 

от имени участников долевой собственности.
Собрание состоится: 11 апреля 2018 г. в 16 часов 00 мин. по адре-

су: с. Новая Чемровка, ул. Бийская, 4-а.
При себе иметь документ, удостоверяющий личность, документ, 

удостоверяющий право на земельную долю, представителям соб-
ственников земельных долей также надлежащим образом оформ-
ленную доверенность.

С информацией можно ознакомиться по адресу: Алтайский 
край, Зональный район, с. Новая Чемровка, ул. Школьная, 1, ООО 
Агрофирма«Урожай».

Причина успеха – 
отличная команда

«М  
 -
  
  -
 -
».

Экспорт зерна 
вырос на треть

Россия с 1 июля 2017 года по 31 января 2018 
года экспортировала 30,4 млн тонн зерна, что на 
34% больше, чем год назад.

Экспорт пшеницы в эти же месяцы составил более 
23,7 млн тонн (17,7 млн тонн годом ранее). Вывоз яч-
меня увеличился в 1,9 раза, кукурузы (2,73 млн тонн) 
уменьшился на 5%. По прогнозу Международного 
совета по зерну, в этом сезоне Россия займет первое 
место в мире по поставкам пшеницы и второе – по 
поставкам зерновых в целом.

Снижать, 
но без фанатизма!

Госдума приняла закон о праве регионов само-
стоятельно определять ставки сельхозналога.

Закон дает субъектам РФ право устанавливать 
ставки для сельскохозяйственных товаропроизво-
дителей по единому сельскохозяйственному налогу 
(ЕСХН) вместо 6% в пределах от 0 до 6% для всех или 
отдельных категорий налогоплательщиков.

«Снижение налоговой нагрузки на сельскохозяй-
ственные предприятия повысит инвестиционную 
привлекательность отрасли и позволит увеличить 
долю отечественной сельскохозяйственной продук-
ции на внутреннем и международном рынке. Рост 
количества сельхозпредприятий в свою очередь при-
ведет к появлению новых рабочих мест, увеличению 
поступлений по налогу на доходы физлиц и развитию 
территорий в целом», – говорится в пояснительной 
записке к документу.

О фермерах на рынках
Законопроект Минпромторга может полностью 

упразднить сельскохозяйственные рынки.
Работа таких площадок регулируется законом 

«О розничных рынках» 2006 года. Согласно закону 
аграрии на сельхозрынках имеют привилегии. В за-
коне указано, что сельскохозяйственный рынок – это 
площадка, где не менее 50% мест должны получать 
непосредственно фермеры и сельхозкооперативы 
(объединения фермеров). Кроме того, аграрии могут 
торговать продукцией прямо из своих автомобилей. 
Эти особые условия новый законопроект отменяет.

– Представляется нецелесообразным устанавли-
вать для кого-то более жесткое регулирование, а 
для кого-то менее – как для аграриев, – пояснили в 
Минпромторге.

По мнению ведомства, разные условия для про-
давцов привели к тому, что общее количество роз-
ничных рынков в России за последние восемь лет 
уменьшилось в 2,5 раза, а за 10 лет – в 5 раз.

– У фермеров сейчас есть два канала сбыта своей 
продукции: сельскохозяйственные рынки и мага-
зины. Если в первом случае у аграриев есть особые 
права, то во втором – реализовывать продукты го-
раздо сложнее. Для этого нужно потратить немало 
денег для заключения контрактов. И еще каждый 
день тратиться на поставку товара. На рынок ферме-
ры могут приехать раз в неделю и продать молоко, 
овощи, мясо, не затратив много усилий, – рассказал 
председатель административного совета Федераль-
ного союза сельскохозяйственных потребительских 
кооперативов Сергей Торопыгин.

По материалам российских и зарубежных СМИ 
подготовил Олег АНТОНОВ
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В заключительный день 
Олимпийских игр, когда 
вся страна радовалась 
триумфальной победе 
российских хоккеистов, 
у нас завершилась своя 
олимпиада – сельская.В  

XXXIII зимняя олимпиада 
сельских спортсменов Алтая про-
ходила в Павловске с 22 по 25 фев-
раля. В финале участвовали 713 
спортсменов из 41 района края. 
Павловский район уже прини-
мал четыре летние олимпиады, 
однако хозяином зимней стал 
впервые. Надо отдать должное 
организаторам, которым удалось 
вдохнуть новую жизнь в давно 
заброшенные спортивные пло-
щадки. Например, буквально с 
нуля реанимировали хоккей-
ную коробку у Ремзаводской 
школы. А ваш корреспондент 
оказался впечатлён обновлён-
ной лыжной базой «Касмалин-
ка». Никогда ещё не доводилось 
видеть на сельских олимпиадах 
стоящий на финише двухэтаж-
ный судейский дом, из которого 
отлично просматривается вся 
стартовая поляна. Позаботились 
организаторы и о спортсменах, 
поставив 10-метровую отапли-
ваемую палатку для подготов-
ки лыж. Стоит ли говорить об 
отличной, освещённой трассе, 
которая, без сомнения, станет 
центром притяжения многих 
жителей и гостей района.

Подготовку спортивных объ-
ектов по достоинству оценили 
председатель АКЗС Александр 
Романенко, заместитель пред-
седателя Правительства Ал-
тайского края Андрей Щукин 
и другие высокопоставленные 
лица, побывавшие на церемо-
нии открытия и подчеркнувшие 
важность проведения подобных 
состязаний на селе.

Х  –  
Конечно, обстановку на олим-

пиаде в Павловске нельзя срав-
нить с тем ажиотажем, который 
царил в эти же дни на Играх в 
корейском Пхёнчхане. Тем не 
менее эмоции у местных болель-
щиков тоже порой зашкаливали. 
Особенно на хоккее, который 
считается гвоздем программы 
любой зимней олимпиады. Са-
мую большую аудиторию, есте-
ственно, собирали поединки с 
участием хозяев льда – команды 
«Вымпел» из посёлка Прутского. 
И хоккеисты платили болель-
щикам той же монетой.

Все матчи с участием «Вым-
пела» на групповом этапе полу-
чились зубодробительными. В 
первой встрече против сборной 
Шипуновского района павлов-
чане вели 2:0, затем дважды 
пропустили, но на последних 
минутах забили-таки победную 
шайбу, да ещё и в меньшинстве! 
Затем были ничья 2:2 с тальмен-
цами и драматичная борьба с 
завьяловцами. Проигрывая по 
ходу поединка 1:3, команда Пав-
ловского района забила восемь (!)
безответных шайб, одержав 
разгромную победу – 9:3.

В финале хозяева скрести-
ли клюшки с красногорцами. 
Матч проходил параллельно с 
олимпийским противостояни-
ем России и Германии, поэтому 
диктор передавал болельщикам 
горячие новости из Пхёнчхана. 
После сообщения о том, что во 
втором периоде немцы сравняли 
счёт (1:1), толпа неодобрительно 
загудела. «А у нас повеселее. У 
нас 5:2», – сказал кто-то из мест-
ных любителей хоккея. Через 
несколько секунд раздался 
финальный свисток и именно 
с таким счётом была зафикси-
рована историческая победа 
Павловского района.

– Мы выиграли сельскую 
олимпиаду впервые за тридцать 

лет, – рассказал глава Прутско-
го Илья Самсоненко, который 
в свободное от работы время 
тренирует хоккеистов. – У нас 
в посёлке две трети жителей 
активно занимаются спортом. 
Хоккей – наш приоритет. В этом 
году планируем установить со-
временную коробку с пласти-
ковыми бортами. Мечтаем и о 

строительстве крытой ледовой 
площадки, которая позволила 
бы тренироваться круглый год.Л  

Впечатляющими получи-
лись и лыжные соревнования. 
В гонках классическим и сво-
бодным стилем первенствовала 
неувядающая Марина Зятькова, 
защищавшая честь Первомай-
ского района. И оба раза вслед 
за ней финишировала 15-лет-
няя звёздочка из Алтайского 
района Екатерина Копорулина. 
Если в прошлом году Катя прои-
грывала экс-чемпионке России 
более минуты, то на этот раз 
отстала на 30 с лишним секунд. 
Такими темпами, глядишь, на 
следующей зимней олимпиа-
де, которая пройдёт в Ребрихе, 
юное дарование сумеет дать бой 
многократной победительнице 
сельской олимпиады.

Кстати, в женской эстафете 
Копорулина взяла своеобразный 

реванш у Зятьковой. Правда, 
на последний этап она ушла с 
37-секундным отрывом от Ма-
рины, удержав солидное преи-
мущество до финиша. Вместе с 
Екатериной «золото» завоевали 
двукратная чемпионка сельской 
олимпиады по биатлону Ана-
стасия Денисова и дебютантка 
соревнований Анастасия Гри-
шина, которая, как выяснилось, 
занимается лыжными гонками 
всего полгода, а до этого увлека-
лась лёгкой атлетикой.

– В Павловске, я думаю, луч-
шее место, если не считать 
Алтайское, где для подготовки 
лыжников созданы все усло-
вия, – отметила Екатерина Ко-
порулина. – Был бы ещё рельеф 
трассы покруче, вообще было 
бы идеально.

Согласен с коллегой и извест-
ный шипуновский лыжник 
Алексей Вяткин, ставший чем-

пионом в гонке на 10 км класси-
ческим стилем.

– Трасса мне понравилась, она 
непростая, – сказал он. – Вроде бы 
небольшие, но крутые подъёмы, 
после которых нет спусков. При-
ходится работать практически 
без отдыха.Н ̈  

Олимпийские соревнования 
по рыболовному спорту прошли 
на Павловском пруду. Россыпь 
склонившихся над лунками фи-
гурок можно было наблюдать 
как со стадиона «Юность», где 
сражались футболисты, так и 
со стороны лыжной базы. И в 
этой компактности спортивных 
объектов одно из преимуществ 
Павловской олимпиады.

Ловля выдалась трудовой. Для 
участников она превратилась в 
настоящее испытание, потому 

что клёв был плохим. Некоторые 
участники вообще остались без 
улова.

– Не было даже ни одной по-
клёвки, – развёл руками дебю-
тант соревнований Константин 
Русских из Тогульского района. 
– В нашей зоне вообще многие 
остались с нулём.

У фаворитов, имеющих со-
лидный опыт выступления в со-
ревнованиях различного ранга, 
дела, естественно, шли более про-
дуктивно. В непростых условиях 
прекрасный результат показал 
Дмитрий Кукарин из Смолен-
ского района, наловивший по 
сумме двух туров 1,2 кг рыбы. 
Совсем немного ему уступил ма-
стер спорта Дмитрий Карлюк из 
Тюменцевского района, недавно 
вернувшийся с воронежского 
чемпионата России, где завое-
вал «бронзу» в составе алтайской 
сборной. Ф  –Р

В финале футбольного тур-
нира встретились сборные Ре-
брихинского и Завьяловского 
районов, которые оспаривали 
«золото» и на летней олимпиаде 
в Поспелихе. Если полгода назад 
удача была на стороне завьялов-
цев, то на этот раз ребрихинцы 
сумели взять убедительный 
реванш – 2:0.

В общекомандной борьбе 
олимпиада оказалась верна 
традициям: вновь первое ме-
сто праздновала делегация 
Павловского района, ставшая 
зимним победителем пятый 
раз подряд. А вот второе место 
Благовещенского района, впер-
вые прорвавшегося на пьеде-
стал белой олимпиады, иначе 
как сенсацией не назовёшь. 
Хотя бессменные чемпионы 
летних сельских игр сделали 
большой скачок в развитии 
зимних видов спорта, а послед-
ние два года останавливались 
в шаге от пьедестала, занимая 
четвёртое место. Нынешний 
успех благовещенцев обуслов-
лен лидирующим положением 
по итогам зональных стартов, а 
также ровным выступлением в 
финальных состязаниях.

На церемонии закрытия глава 
Павловского района Антон Во-
ронов передал флаг соревнова-
ний главе Ребрихинского района 
Людмиле Шлаузер. Ровно через 
год ребрихинцы в пятый раз бу-
дут проводить зимнюю олимпи-
аду сельских спортсменов Алтая.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  РЕЙТИНГ .

  ПАНОРАМА .

1. П 2202

2. Б 1756

3. А 1641

4. Б 1439

5. Р 1379

6. З 1319

7. Ш 1315

8. С 1022

9. П 999

10. К 956

Призёры соревнованийДесятка лучших районов (очки) Б
1. Бийский. 2. Алтайский. 3. Сол-

тонский. Л  
1. Алтайский. 2. Первомайский. 

3. Бийский.З  
1. Ребрихинский. 2. Завьялов-

ский. 3. Тальменский.Х
1. Павловский. 2. Красногорский. 

3. Шипуновский.

Ш
1. Благовещенский. 2. Ребрихин-

ский. 3. Павловский.Р  
1. Тюменцевский. 2. Смоленский. 

3. Кытмановский.П
1. Павловский. 2. Залесовский.

3. Мамонтовский.С  
1. Павловский. 2. Родинский.

3. Ключевский.

Финальный матч по хоккею проходил одновременно с олимпийским в Пхёнчхане. 

Во время парада команд на церемонии открытия.

Лучшие в эстафете: Екатерина Копорулина,
Анастасия Гришина и Анастасия Денисова (слева-направо).

Чтобы отбить пенальти, нужно везение.

Путёвка
в Пхёнчхан
Алтайский горнолыж-

ник Александр Ветров до-
пущен до участия в Пара-
лимпиаде. 

Международный пара-
лимпийский комитет объ-
явил список 30 россиян, 
которые будут допущены 
на Паралимпийские игры 
в качестве нейтральных ат-
летов. Среди них есть и Алек-
сандр Ветров из Белокурихи. 
К сожалению, как сообщает 
«Алтайский спорт», его вы-
ступление в Пхёнчхане пока 
под вопросом из-за травмы. 
Сейчас Александр с други-
ми горнолыжниками-па-
ралимпийцами находится 
на Сахалине, где проходит 
чемпионат России. Ветров 
в этих стартах не участвует. 
Паралимпиада стартует 9 
марта, а уже на следующий 
день горнолыжники разы-
грают первые медали. 

В Старом
Свете –
лучшие

В венгерском Дьёре за-
вершился чемпионат Евро-
пы по стрельбе из пневма-
тического оружия. 

В командных соревнова-
ниях среди мужчин в стрель-
бе из винтовки с 10 метров 
победу одержала сборная 
России, за которую высту-
пал бийчанин Сергей Ка-
менский, Владимир Маслен-
ников из ЯНАО и москвич 
Александр Дрягин. Россияне 
показали лучший результат 
в квалификации, а по резуль-
татам полуфинала прошли 
в золотой медаль-матч, где 
со счётом 22:18 победили 
хорватов. 

Победы
пополам

«АлтайБаскет» в минув-
шие выходные поделил 
очки с курскими «Русича-
ми» в домашнем туре ба-
скетбольной Суперлиги-2. 

Первая игра завершилась 
обидным поражением хо-
зяев со счётом 77:81, несмо-
тря на двузначное преиму-
щество в третьей четверти 
(52:41), а также снайперскую 
точность нападающего бар-
наульцев Дмитрия Утолина, 
настрелявшего 32 очка. В 
повторной встрече подопеч-
ные Евгения Горева взяли 
реванш – 78:77. Самым ре-
зультативным стал капитан 
«АлтайБаскета» Клим Муску-
лис, набравший 18 очков. Он 
же принёс хозяевам победу, 
реализовав штрафной бро-
сок за 15 секунд до сирены. 
Ответные матчи «АлтайБа-
скета» против «Русичей» со-
стоятся 8 – 9 марта в Курске.

Подвела
подача

Барнаульский «Универ-
ситет» не сумел одолеть 
на своей площадке лидера 
высшей лиги «А» – «Локо-
мотив-Изумруд» из Екате-
ринбурга. 

В первой игре алтайские 
волейболисты достойно 
сражались с фаворитом 
чемпионата, довели дело 
до тай-брейка, в котором 
вели со счётом 5:1. Однако 
«Локомотив», как и положено 
лидеру, сделал решающее 
ускорение и довёл встречу 
до победы – 15:12. «Студен-
тов» же в ключевой момент 
подвела подача. На следую-
щий день хозяева и вовсе 
уступили всухую – 0:3. Таким 
образом, безвыигрышная 
серия нашей команды со-
ставила уже девять матчей 
и она по-прежнему занима-
ет предпоследнее, десятое 
место в турнирной таблице. 
10 – 11 марта «Университет» 
встретится в Челябинске с 
«Динамо».  

Георгий ЛЕДЕНЁВ
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